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Врачи поделятся опытом 
с будущими специалистами

В камерном, но очень светлом 
и стильном зале центра царит 
располагающая к общению 
атмосфера: ведущие активно 
взаимодействуют с аудитори-
ей перед началом официаль-
ной части. Так, например, го-
сти форума — учащиеся стар-
ших курсов — прошли шуточ-
ный тест «Какой ты ученый», 
чтобы выяснить научное на-
правление, которое больше 
всего им подходит. Студенты 
сыграли в «сломанный теле-
фон» и поделились, какие 
у кого есть утренние ритуалы 
перед учебой. Такая друже-
любная атмосфера создана 
непринужденным и свобод-
ным диалогом между участ-
никами и ведущими. И такой 
легкий формат общения оста-
нется ключевой особенно-
стью всего форума.
Sechenov.Pro — это проект Се-
ченовского университета 
Минздрава России и Ассоциа-
ции организаторов всерос-
сийских студенческих олим-
пиад «Я — профессионал». 
Мероприятие проходит в рам-
ках состязаний и объединяет 
наиболее выдающихся участ-
ников. Здесь молодые специ-
алисты могут познакомиться 
с опытом ведущих врачей 
и методистов, управленцев 
сферы здравоохранения, 
представителей органов вла-

сти, крупных образователь-
ных организаций и медицин-
ских научно-исследователь-
ских институтов.
На трехдневный форум прие-
хали 110 ребят со всей стра-
ны: они лучше всех показали 
себя во всероссийской олим-
пиаде студентов «Я — профес-
сионал».
— Организаторы рассказали 
нам, что в этом году заявку на 
участие подали 50 тысяч сту-
дентов. До заключительного 
этапа дошли 2,5 тысячи чело-
век, а победителями стали 
всего 110 человек, — отме-
тила участница форума 
Sechenov.Pro — 2024, студент-
ка шестого курса Первого 

МГМУ им. И. М. Сеченова Ве-
ра Ананьева. — Очень горда, 
что удалось попасть сюда, 
хоть это и было непросто. Кро-
ме прохождения самой олим-
пиады, необходимо было на-
писать мотивационное пись-
мо — по нему нас отбирали.
Программа у форума очень 
насыщенная: помимо дискус-
сий, ребятам предстоит посе-
тить несколько экскурсий 
и провести день на выставке 
«Россия» на ВДНХ.
Мероприятие, которое чаще 
всего можно встретить в про-
грамме, называется «Диалог 
на равных» — это неформаль-
ные встречи с экспертами. 
Так, вчера ребята общались 

с ректором Первого МГМУ 
им. И. М. Сеченова Петром 
Глыбочко. Студенты обсудили 
с ним возможные пути про-
фессионального развития, не-
обходимость междисципли-
нарных образовательных 
программ, знакомящих ребят, 
например, с предпринима-
тельством, и многое другое. 
Вопросы студенты задавали 
не стесняясь. 
С другими экспертами участ-
ники поговорят о трендах, но-
вых технологиях и формиро-
вании моделей здравоохране-
ния, новых требованиях к ме-
дицинскому образованию, 
а также о личностных каче-
ствах и компетенциях, необ-

ходимых каждому настояще-
му профессионалу.
— Я рассматриваю участие 
в этом форуме как возмож-
ность познакомиться со свои-
ми выдающимися будущими 
коллегами, а также узнать для 
себя что-то новое, — рассказа-
ла Вера. — Очень жду высту-
пления директора сети част-
ных клиник для женщин и де-
тей. Нам обещали провести по 
одной из клиник экскурсию. 
Для меня это особенно инте-
ресно, потому что я хочу свя-
зать свою профессиональную 
деятельность с акушерством 
и гинекологией.
ДИАНА ПРОХОРЕНКО
d.prohorenko@vm.ru

Многодетные родители создают 
правильный образ счастливой семьи
Вчера в Москве состоялся 
Всероссийский международ-
ный форум «Россия — Дом 
народов».

Мероприятие прошло на тер-
ритории цифрового делового 
пространства. Кроме основ-
ной программы, на форуме 
официально был объявлен 
анонс Всероссийского кон-
курса «Большая семья — опо-
ра России», в котором много-
детные семьи могут расска-
зать свою историю. По сло-
вам организатора Алеси 
Дегтяревой, цель междуна-
родного собрания — популя-
ризация традиционных се-
мейных ценностей.
— Миссия нашего форума за-
ключается в объединении 
различных групп населения 
и лидеров мнений. Обще-
ственные организации, орга-
ны государственной власти 
и, конечно же, представители 
социально ответственного 
бизнеса собрались, чтобы об-
судить вопросы продвижения 
важных общечеловеческих 
вопросов, — объясняет Алеся. 
— Это и популяризация боль-
шой семьи, и образа много-
детной матери, отца, это за-
щита детей и ребят подрост-
кового возраста, а также, без-
условно, патриотическое 
воспитание.
Каждый желающий мог по-
слушать тематический кру-
глый стол на тему: «Государ-
ство — общество — семья: 
традиционные ценности мно-
гонационального российско-
го общества как основа сохра-
нения государственности, 
укрепления общероссийского 
единства и института семьи».
Также на форуме присутство-
вали многодетные семьи. На-
пример, три поколения семьи 
Лыйв — представители фин-
но-угорского народа, который 
называют сето, или «псков-
ская чудь». К слову, Лыйв об-
лачились в свои колоритные 
народные костюмы. Они на-
дели светлые длинные рубаш-
ки с узорчатыми рукавами 
и яркие сарафаны, а на голо-
ву — традиционные повязки. 
Завершают костюм традици-

онные украшения серебряно-
го цвета. У самых старших 
членов семьи на шеях круп-
ные кулоны, напоминающие 
железные резные диски.
— Наше семейное древо сей-
час насчитывает девять поко-
лений. Правда, сюда, на фо-
рум, прибыли только три — 
это моя дочь и внучки. Мы 
приехали из Псковской обла-
сти, Печерского района, отту-
да, где живет народность сето. 
Дома мы часто поем песни, 
танцуем и рассказываем на-
родные сказки. Мои внучки 
знают два языка — говор сето 
и русский, — рассказывает ба-
бушка Эне Лыйв. — Чем боль-
ше семья, тем легче живется. 
Дети всегда рядом, дома. Они 
смотрят на то, что я делаю, по-
могают своим родителям. Се-
крет счастливой семейной 
жизни — делиться всем друг 
с другом, постоянно честно 
и открыто разговаривать.
Многодетные родители Алена 
и Дмитрий Кляпневы из Ни-
жегородской области гордо 
показывают всем свое боль-
шое семейство. Несколько ме-
сяцев назад у них родился чет-

вертый ребенок. Алена не 
только мама, но и успешная 
карьеристка. Своим люби-
мым делом — фотосъемкой — 
она увлеклась, пока была в де-
крете. Однако супермамой 
девушка считать себя отказы-
вается, говорит, что «супер» 
станет после рождения седь-
мого ребенка.
— С одним ребенком было мо-
рально, физически и эмоцио-
нально тяжелее, с четырьмя 
намного проще. В любом слу-
чае мне во всем помогает 
муж. Он прекрасно понимает, 
как сложно иногда бывает 
справляться со всеми делами 
одновременно. Но мы научи-
лись грамотно распределять 
время и силы. Развивая свою 
семью, мы думаем о будущем 
России, — делится Алена.
На территории форума были 
представлены тематические 
секции-выставки. Каждая из 
них направлена на актуаль-
ную для современной России 
тему: «Цифровые технологии 
как механизм поддержки 
и укрепления института се-
мьи», «Спасем наших детей. 
Профилактика проявлений 

экстремизма в детской и мо-
лодежной среде», «Русская ци-
вилизация. Традиционные 
ценностные ориентиры наро-
дов России» и другие вопросы.
Форум включен в план основ-
ных мероприятий по проведе-
нию в России Года семьи в со-
ответствии с указом прези-
дента.
ЕКАТЕРИНА СУВОРОВА
e.suvorova@vmdaily.ru 

12 марта. Семья Лыйв: дочери Агнесса, Диана, мама семейства Юлия, дочь Милена, бабушка 
Эне (слева направо) на форуме «Россия — дом народов». Фото: Пелагия Замятина

Наша газета сохраняет 
лидирующие позиции 
«Вечерняя Москва» вошла 
в топ-15 самых цитируемых 
региональных СМИ по ито-
гам 2023 года, заняв в нем 
третью позицию. Об этом 
свидетельствуют данные 
рейтинга «Медиалогии».

Кроме того, в пятерке самых 
цитируемых региональных 
средств массовой информа-
ции страны оказались агент-
ство городских новостей «Мо-
сква», телеканал «Москва 24», 
«Мослента» и сайт m24.ru. По-
мимо этого, в десятке самых 
цитируемых столичных СМИ 
оказался сайт «Вечерней Мо-
сквы» vm.ru, он занял седь-
мую строчку. 
Рейтинг построен на основе 
базы СМИ системы «Медиа-
логия», включающей более 
82 тысяч наиболее влиятель-
ных источников: телевиде-

ние, радио, газеты, журналы, 
информационные агентства, 
интернет-СМИ. При этом при 
подсчете рейтингов не учи-
тываются новостные агрега-
торы.
Всего в портфеле мультиме-
дийной редакции «Вечерней 
Москвы» восемь успешных 
изданий, адресованных раз-
личным целевым группам, 
портал городских новостей 
vm.ru, студия сетевого веща-
ния и медиацентр, активно 
развивающиеся страницы 
(паблики) в социальных се-
тях. Отдельное направление 
в медиахолдинге — работа 
с подрастающим поколени-
ем: на базе газеты работает 
бесплатная школа-студия 
юного корреспондента «Но-
вый фейерверк».
ИРИНА ИГНАТЕНКО
edit@vm.ru 

ПЕТР ГЛЫБОЧКО
РЕКТОР ФГАОУ ВО ПЕРВЫЙ 
МОСКОВСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
МЕДИЦИНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ 
ИМЕНИ И. М. СЕЧЕНОВА

Для нас очень важно выяв-
лять талантливых студентов. 
С этим очень помогает олим-
пиада «Я — профессионал». 
Мы видим, что ребята активно 
принимают участие в этом 
проекте. В зале, где проводит-
ся форум, собраны лучшие 
из них: 110 студентов, прие-
хавших к нам из 44 медицин-
ских университетов страны. 
Они элита будущей отече-
ственной медицины. 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Вчера в культур-
ном центре 
Сеченовского 
университета 
стартовал обра-
зовательный 
медицинский 
форум Sechenov.
Pro — 2024. 
Его посетила 
и корреспон-
дент «ВМ».

образование

12 марта. Участница образовательного медицинского форума Sechenov.Pro — 2024, студентка 6-го курса Первого МГМУ им. И. М. Сеченова Вера Ананьева рассказывает 
о формате проведения мероприятия. Фото: Александр Кочубей

Киберспорт бьет 
рекорды

Фантастический проект «Игры буду-
щего» можно было сделать только 
в этой стране, этой командой, этими 
людьми. Получился уникальный сим-
биоз правообладателей и команды ор-
ганизаторов из Казани. Это было сде-
лано в рекордно короткие сроки — за 
полтора года. Россия подарила миру 
совершенно новый формат соревно-
ваний. Кто-то нас называл цифровой 
Олимпиадой, но это совершенно не-

правильное позиционирование. В России умеют прово-
дить большие турниры, «большие формы». Мы умеем 
и любим это делать. Считаю, это стало нашим основным 
экспортным товаром.
Мы сделали новый формат спортивного мероприятия, 
и мы двигались от потребностей целевой аудитории — 
молодежи. Формат получил неожиданный отклик во всем 
мире, и большое количество стран вы-
разило желание этот формат реплици-
ровать. Впервые в истории человече-
ства на «Играх будущего» состоялся 
чемпионат мира по кибатлетике — 
это новая дисциплина, которая была 
включена в программу турнира. У нас 
прошел чемпионат мира по битве ро-
ботов и по спортивному программи-
рованию. 
Мы не делили спортсменов на друже-
ственных и недружественных, «Игры 
будущего» открыли двери для всех 
спортсменов. У нас было не 107 стран-
участников, а 116, потому что в про-
цессе мы организовали открытую 
квалификацию на танцевальный симулятор и к нам по-
сыпались заявки из разных стран. Всего в «Играх будуще-
го» поучаствовали 312 команд и более 2 тысяч спортсме-
нов. Призовой фонд не менялся — 10 миллионов долла-
ров США, такая валюта принята в киберспорте. У нас 
было порядка 2 тысяч волонтеров из 20 стран на протя-
жении двухнедельного турнира. Билетов было продано 
почти 100 процентов. И самое главное, что у нас была 
полная заполняемость зала, особенно на финалах и полу-
финалах. 
В общей сложности в офлайне «Игры будущего» посетило 
порядка 300 тысяч гостей. Тысяча иностранных журнали-
стов из 32 стран. На цифровых платформах «Игры буду-
щего» набрали 3,2 миллиарда просмотров. В один сорев-
новательный день с серверов мероприятия могли транс-
лировать 185 каналов по всему миру. Речь идет не только 
о России и странах СНГ. Основным рынком потребления 
стримов были платформы в Китае и Юго-Восточной Азии. 
В целом было более 800 часов прямых трансляций
У нас было честное судейство, без политических барьеров 
и заявлений, мы получили чистый спорт. Мы всегда на 
стороне спортсменов. Мы окажем любое содействие сле-
дующей стране или городу-организатору с точки зрения 
передачи им опыта и талантов, если нас попросят. Я на-
деюсь, что мировое сообщество сможет выстроить меха-
низмы для того, чтобы контроль качества последующих 
игр будущего был на высоте и работал. 

Вчера руководитель проекта «Игры будущего» 
Игорь Столяров подвел итоги проведения турнира 
в Казани. По его словам, Россия подарила миру 
новый формат киберспортивных мероприятий.

первый 
микрофон

ИГОРЬ 
СТОЛЯРОВ
РУКОВОДИТЕЛЬ 
ПРОЕКТА ИГРЫ 
БУДУЩЕГО

ОЛЬГА БАРАЕВА
ГЛАВНЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ ПРОЕКТА 
БОЛЬШАЯ СЕМЬЯ  ОПОРА РОССИИ
Наш конкурс формирует пози-
тивное отношение к браку, 
семейному образу жизни. 
Мы приглашаем многодетных 
родителей и хотим показать 
всем их уникальные истории, 
рассказать о лучших семьях 
страны для привлечения вни-
мания молодежи к тому, что 
множество близких людей 
рядом — это радость, счастье 
и успех. Семьи-победители 
в качестве приза получат тур 
в город Арзамас и поездку 
в женский монастырь.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

В Петербурге наградили 
лучших профессионалов
11 марта прошла церемония 
награждения победителей 
народной премии Санкт-
Петербурга «Город в лицах».  

Торжественная церемония 
прошла в цеху Кировского 
завода. Награды получили 
12 представителей нужных 
и важных профессий: воспи-
татель, тренер, учитель, куз-
нец, сварщик, специалист уч-
реждений культуры, работни-
ки ЖКХ и другие.
— Третий год мы вручаем пре-
мию в Санкт-Петербурге. Ме-
сто проведения церемонии 
выбрано не случайно: в 2024 
году исполняется 100 лет с то-
го момента, как с конвейера 
Кировского завода сошел пер-
вый трактор. Спасибо всем 
победителям, номинантам, 
вы действительно делаете 
наш город лучше и краше каж-

дый день! — отметил гене-
ральный директор АО «Петро-
центр» — главный редактор 
газеты «Петербургский днев-
ник» Кирилл Смирнов.
Победителей определили жи-
тели города по итогам голосо-
вания на сайте «Петербург-
ского дневника». Мнение вы-
сказали более 45 тысяч чело-
век. Генеральный директор 
АО «Редакция газеты «Вечер-
няя Москва» Георгий Рудниц-
кий поздравил петербуржцев 
с важной городской премией. 
— Я считаю правильным, что 
именно городская газета про-
водит такую премию и что 
в ней участвуют представите-
ли в том числе и рабочих про-
фессий. И также важно, что 
лучших выбирают сами горо-
жане, — отметил он.
ЕЛЕНА ПЛЕШИВЦЕВА
edit@vm.ru 

Столичный музей представил артефакты 
исторического референдума
Вчера в Государственном 
центральном музее совре-
менной истории России от-
крылась выставка «Крым: 
на пути к свободе». На ней 
посетителям показали рари-
тетные экспонаты, связан-
ные с историей полуострова. 
На открытии побывал корре-
спондент «ВМ». 

Золотой ларец, украшенный 
цветочным орнаментом с ру-
бинами и бирюзой, — один из 
самых заметных экспонатов 
выставки. Это подарок Вер-
ховному Совету РСФСР и рус-
скому народу в день 300-летия 
воссоединения Украины с Рос-
сией от высшего органа госу-
дарственной власти УССР.
— Этот и другие экспонаты 
указывают на развитие Кры-
ма от XIX века до настоящего 
времени, — говорит главный 
куратор выставки Тамара Ка-
закова. — Например, есть 
предметы, связанные с Крым-
ской войной 1853–1856 годов.
Не случайно среди них есть 
сатирические рисунки о ди-

пломатии европейских стран 
в ходе этого события из альбо-
ма карикатур русского худож-
ника Николая Степанова. 
— На выставке представлены 
предметы, связанные с обо-
роной Севастополя 1941–
1942 годов; экспонаты, посвя-

щенные передаче территории 
Крыма УССР в 1954 году. Они 
свидетельствуют о том, что 
решение было принято без 
проведения референдума, — 
говорит Казакова.
Показали и материалы, свя-
занные с присоединением 

Крыма к России в 2014 году. 
Среди артефактов, напомина-
ющих об этом историческом 
событии, — ручка президента 
России Владимира Путина, 
которой он подписал договор.
АЛЕКСАНДР ЗОСИМОВ
a.zosimov@vm.ru

12 марта. Москвичка Дарья Семяшкина на выставке 
«Крым: на пути к свободе». Фото: Наталья Феоктистова

РУСЛАН ГАГКУЕВ
ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
И ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ПРАВЛЕНИЯ ФОНДА 
ИСТОРИЯ ОТЕЧЕСТВА

2024 год очень значимый 
для истории нашего великого 
государства, потому что 
18 марта мы отметим десяти-
летие с момента официально-
го воссоединения Крыма 
с Россией. Именно поэтому 
решили организовать выстав-
ку, посвященную разным со-
бытиям, связанным с респу-
бликой. Одно из них — это пе-
редача полуострова из соста-
ва РСФСР Украинской ССР 
в 1954 году, которую сейчас 
по справедливости хотят 
признать незаконной.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ


